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Радостно заканчивает второй год 

семилетки наша великая социали
стическая Родина. Со всех концов 
страны идут добрые вести о до
срочном выполнении годового пла
на, о вводе в строй новых промыш
ленных гигантов, многих тысяч 
жилых домов, школ, клубов, боль
ниц, о новых научных открытиях̂  
о замечательных успехах деятелей 
науки и искусства. Страна наби
рается новых сил, уверенно идет к 
своей великой цели.

Важнейший итог уходящего__года 
заключается в том, что хозяйство 
нашей страны развивается со зна
чительным опережением по сравне
нию с народнохозяйственным пла
ном. План производства промыш
ленной продукции второго года се- 
вшлетки будет перевыполнен при
мерно на 3 процента, до конца года 
страна дополнительно получит про
дукции на десятки миллиардов руб
лей.

Эти успехи свидетельствуют о 
том, что у нас создана прочная ос
нова для досрочного выполнения 
семилетнего плана, для нового 
мощного подъема народного хозяй
ства.

Добрыми делами встречают тре
тий год семилетки и трудящиеся 

’ вашей области.
Значительно раньше срока сооб

щили о выполнении годового 
плана коллективы заводов электро
лампового, «Томкабель», «Сибэлек- 
тромотор», резиновой обуви, Кар- 
гасокского леспромхоза, спичечной 
фабрики «Сибирь», текстильной 
фабрики и многих других пред
приятий.

С каждым днем на предприяти
ях области ширится соревнование 
за коммунистический труд. В конце 
третьего года семилетки в это за
мечательное движение включились 
коллективы железнодорожной стан
ции Асино, швейной фабрики № 6, 
Томского хлебокомбината й другие. 
За высокое звание коллективов 
коммунистического труда борются 
24 предприятия.

Новый значительный шаг по 
пути к коммунизму сделает наша 
страна в третьем году семилетки. 
С  большой заинтересованностью 
следили все советские люди за ра
ботой шестой сессии Верховного 
Срвета СССР, которая в числе дру
гих вопросов обсудила и утвердила 
Государственный план развития 
народного хозяйства СССР на 1961 
год.

Величественной симфонией для 
каждого советского человека зву
чат цифры этого замечательного 
плана. Вот они, эти цифры. За год 
общий объем промышленного про
изводства увеличится еще на 8,8 
процента по сравнению с истекаю
щим годом. Будет выпущено более 
51 миллиона тонн чугуна, более 71 
миллиона тонн стали, более 55 
миллионов тонн проката, добыто 
164 миллиона тонн нефти, более 
611 миллионов тонн угля, вырабо
тано более 327 миллиардов кило
ватт-часов электроэнергии, общий 
выпуск химической продукции воз
растет на 14,5 процента. Таковы 
наши темпы, такова уверенная по
ступь строителей коммунизма.

Сегодня мы публикуем рассказ о 
плане развития хозяйства Томско
го экономического района на 1961 
год. Внимательно вчитайтесь в эти 
цифры! Они убедительно свиде
тельствуют о неустанной за^те 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства о быстром 
развитии производительных сил 
Сибири, которая до революции бы
ла забытым «медвежьим углом» 
огромной империи, куда царские 
сатрапы ссылали активнейших бор
цов за свободу народа.

Выпуск валовой продукции на 
предприятиях совнархоза преду
сматривается увеличить на 15,1 
процента — значительно больше, 
чем в среднем по стране. Наиболее 
.значительно должен увеличиться 
выпуск электрических машин, при
боров, режущего инструмента, ка
бельных изделий, прогрессивных 
строительных материалов и других 
изделий.

Этот рост должен быть достиг
нут главным образом за счет повы
шения производительности труда.

»

а также ввода в строи новых пред
приятий и цехов на действующих 
заводах и фабриках.

На заводах совнархоза войдут в 
строй 5 автоматических и полуавто
матических линий, 16 механизиро
ванных поточных линий, много но
вого сиециализированного оборудо
вания н станков с программным 
управлением. Производительность 
труда должны значительно повы
сить модернизация оборудования, 
внедрение прогрессивной техноло
гии и других важнейших организа
ционно-технических мероприятий, 
запланированных на будущий год.

Чтобы выполнить этот большой 
объем работ, надо полностью при
вести в действие все имеющиеся на 
наших предприятиях резервы. А  
неиспользованных возможностей 
у нас очень много.

У нас еще много предприятий, 
не выполняющих установленные 
им задания. В ноябре, например, 
только на предприятиях совнархо
за их было 47. Особенно много та
ких предприятий в лесной промыш
ленности, а также в строительстве 
и в промышленности строительных 
материалов. В 1960 году этими и 
другими предприятиями было недо
дано более 500 тысяч кубометров 
древесины, более 10 тысяч кубо
метров железобетонных конструк
ций, более 17 миллионов штук кир
пича, около 50 тысяч кубометров 
пиломатериалов, более 300 тонн 
льноволокна, 700 тонн кондитер
ских изделий и других материалов 
и товаров.

На многих предприятиях низка 
производительность труда. Комби
нат «Томлес» и управление строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза в целом не 
выполнили задания по этому важ
нейшему показателю.

На ряде предприятий велики за
траты труда на единицу про
дукции, расходы сырья, топ
лива и электроэнергии, потери от 
выпуска продукции низкого качест
ва и другие непроизводительные 
расходы.

В новом году надо устранить эти 
недостатки. Надо с первых же 
дней нового года развернуть бое
вое социалнстическое соревнование 
между коллективами заводов, фаб
рик, леспромхозов и других пред
приятий за успешное выполнение 
и перевыполнение всех количест
венных и качественных показате
лей, за честь заводской и фабрич
ной марки, за наиболее рациональ
ное нспользование всех материа
лов и сырья, особенно черных и 
цветных металлов, топлива н элек
троэнергии.

В связи с перевыполнением за
даний двух первых лет семилетки, 
недавно на заседании Совета Ми
нистров СССР было признано необ
ходимым внести коррективы в се
милетний план в сторону повыше
ния заданий по развитию отдель
ных отраслей народного хозяйства. 
Необходимо на всех предприятиях, 
стройках, в колхозах и совхозах 
провести работу по выявлению до
полнительных внутренних резервов 
на основе дальнейшего улучшения 
использования действующих произ
водственных мощностей, осущест
вления строжайшей экономии де
нежных и материальных ресурсов 
в промышленности, строительстве, 
на транспорте и в сельском хозяй
стве.

Успешное выполнение плана 
третьего года семилетки будет во 
многом зависеть от успешной рабо
ты строителей, которые должны 
своевременно ввести в строй дейст
вующих новые цехи и заводы, обе
спечить планомерное наращивание 
производственных мощностей.

На еще один большой рубеж мы 
выходим с вами, дорогие товари
щи. Внимательно посмотрите во
круг себя в своем цехе, на своем 
лесопункте или строительной пло
щадке, определите, что вы сможе
те сделать для того, чтобы быст
рее выполнить установленные 
задания, сделать быстрее как мож
но больше продукции отличного ка
чества. План третьего года семилет
ки должен быть выполнен досроч
но, по всем показателям, по всей 
установленной номенклатуре.

У К А З

Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р
О присвоении почетного звания Заслуженного врача РСФСР медицинским работникам лечебных учреждений Томской области

Г о р я ч е е  о д о б р ен и е  
к ом м ун и ст ов

За заслуги в области народного здравоохранения присвоить почетное званиеI- Заслуженного врача РСФСР1. Бубновой Ксении Гавриловне —  главному врачу Томской городской детской больницы № 1.
2. Горшкову Александру Павловичу —  главному врачу Парабельского района.3. Каплан Сарре Файвушевне —  главному врачу детской поликлиники2 города Томска.

4 . Кононовой Клавдии Павловне —  заместителю главного врача поликлиники № 1 города Томска.
5. Меркелю Константину Андреевичу —  главному врачу Тегульдетского района.6. Перекосовой Марии Яковлевне—  главному врачу Пышкино-Троицкого района.7 . Суриновой Елене Дмитриевне —  заведующей отделением Томской городской больницы INI 1.

В стране проходят собрания актива областных, краевых и республиканских партийных организаций. Коммунисты единодушно одобряют документы Московского совещания представителей коммунистических и рабочих партий —  Заявление и Обращение ко всем народам мира— и работу на Совещании делегации КПСС.На собрании партийного актива Армении с докладом об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПССтов. Ф. Р . Козлов.Докладчик рассказал о работе Совещания, проанализировал содержание Заявления и Обращения к народам всего мира, отметил, что эти документы являются выдающимся вкладом в творческое развитие марксизма-ленинизма. Совещание представителей братских партий вооружило международное коммунистическое движение ясной перспективой борьбы за мир, демократию, за национальную независимость народов, за социализм.В заключение своего доклада тов. Ф. Р. Козлов охарактеризовал задачи партийных организаций Армянской ССР в дальнейшем развитии промышленности, сельского хозяйства, в идеологической и массово-политической работе.Собрание приняло решение, в котором целиком и полностью одобряется работа Московского совещания представителей коммунистических и рабочих партий и разработанные им исторические документы.Свыше тысячи коммунистов Таллина пришли на собрание республиканского партийного актива, чтобы прослушать доклад члена Президиума ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР JL  И . Брежнева об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.В единогласно принятой резолюции партийный актив полностью одобрил работу Московского совещания и принятые им документы— Заявление и Обращение к народам всего мира.
*На собрании актива Сталинградской областной партийной организации с докладом об iTorax Совещания представителей юммунистических и ра

бочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС тов. А. И. Микоян.Собрание единодушно одобрило итоги работы Совещания и заверило Центральный Комитет КПСС в том, что сталинградцы сделают все, чтобы и впредь быть в первых рядах строителей коммунизма.*.*В Вильнюсе с докладом об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КЦСС тов. 0 . В . Куусинен. Собрание актива партийной организации Литвы в своем решении единодушно одобрило все выводы и ту оценку современного международного положения, которые даны в документах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий.Многолюдным было собрание в Туле. С  докладом об итогах Московского совещания представителей' коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КЦСС тов. А. Н. Косыгин.Собрание актива партийной организации одобрило итоги Московского совещания и заверило Центральный Комитет в том, что коммунисты Тульской области с еще большей энергией будут вести работу по мобилизации трудящихся на успешное решение задач коммунистического строительства. *.*В обстановке большого политического подъема прошло собрание актива Воронежской областной партийной организации.С докладом об итогах Совешания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС тов. Н . М. Шверник.Собрание горячо одобрило работу Совещания и принятые им исторические документы —  Заявление и Обращение к народам всего мира. В принятой резолюции говорится, что воронежская областная партийная организация будет надежным оплотом ленинского Центрального Комитета КПСС в борьбе за дальнейшее укрепление могущества нашей великой социалистической Родины, за торжество коммунизма в нашей стране.

С большой активностью прошло собрание Куйбышевской областной партийной организации. С докладом об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС, Председатель Совета Министров РСФСР тов. Д. С. Полянский.В единодушно принятой резолюции участники собрания целиком и полностью одобрили работу Совещания представителей коммунистических и рабочих партий. VСостоялось собрание Харьковского областного партийного актива. С докладом об итогах Московского совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил член Президиума ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП Украины тов. Н. В . Подгорный.В единогласно принятом решении, а также в письмах, адресованных ЦК КПСС и ЦК КП Украины, партийный актив Харьковщины одобрил итоги Московского совещания и принятые им документы, а также деятельность делегации КПСС во главе с Н. С . Хрущевым. *«♦Почти 1.300 коммунистов Южного Урала приняли участие в собрании актива партийной организации Челябинской области.С докладом об итогах Совещания представителей коммунистических и рабочих партий выступил кандидат в члены Президиума ЦК КПСС тов. П . Н . Поспелов. Собрание единодушно одобрило деятельность на Совещании делегации КПСС во главе с Н. С. Хрущевым и итоги Совещания.
VСобрания партийного актива состоялись также в Нальчике, Новгороде, Саранске, Кирове, Чебоксарах, Курске, Владивостоке, Рязани, Орджоникидзе, Махачкале, Тамбове, Тюмени, Запорожье, Днепропетровске, Львове, Ульяновске. Луганске, Ставрополье, Омске, Одессе и других областях. Их участники все, как один, одобрили политическую линию и работу делегации КПСС на московском форуме представителей международного коммунистического и рабочего движения. (ТАСС).

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ 
ЦК КПСС
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Большое достижение горьковчан
Приветствие Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р

ш

Доярка Тунгусовского совхоза Молчановского района Анна Огреба 
перевыполнила свое годовое обязательство. Она получила по 3.200 ки
лограммов молока от коровы вместо 3.000 килограммов по обязатель
ству. Свои успехи Анна Огреба посвящает предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС.

На снимке: А. Огреба.

У Д А Р Н И К И
К О М М У Н И С Т И  Ч Е С К О Г О

Т Р У Д А

МОСКВА, 19 декабря. (ТАСС). Трудящиеся предприятий Горьковской области досрочно' выполнили государственный план по выпуску валовой продукции и большинству
важнейших видов промышленных изделий. В письме на имя Центрального Комитета,КПСС, Совета Министров СССР, товарища Н. С. Хрущева говорится, что в текущем году будет вы-

У К А 3
Президиума Верховного Совета С С С Р
О назначении тов. Ольшанского М. А. 

Министром сельского хозяйства СССРПрезидиум Верховного Совета С С С Р ! назначоть тов. Ольшанского Ми-I хайла Александровича Министром 
постановляет: I сельского хозяйства СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль. 29 декабря 1960 г .

У К А З

Президиума Верховного Совета С С С Р
Об освобождении тов, Мацкевича В. В. 

от обязанностей Министра сельского 
хозяйства СССРПрезидиум Верхевного Совета СССР

постановляет:освободить тов. Мацкевича Влади
мира Владимировича от обязанностей Министра сельского хозяйства СССР в связи с переходом на другую работу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль. 29 декабря 1960 г.

Щ е л и и и ы й  
жошошси'чесжсиш ра,йош

Председатель Президиум Верховного Совета РСФСР
Н. ОРГАНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.Москва» 28 декабря 1960

АЛМА-АТА, 29 декабря. (ТАСС). Указом Президиума Верховного Совета Казахской ССР от 29 декабря в республике образован Целинный административный экономический район с̂  центром в городе Акмолинске. Новый район объединяет промышленность и строительство пяти областей —  Кокчетавской, Кустанайской, Павлодарской, Северо-Казахстанской, а также упраздненной Акмолинской (районы Акмолинской области переданы в непосредственное подчинение краевых организаций). Одновременно упразднены Кустанайский и Северо- Казахстанский экономические административные районы.Новый административный экономический район занимает территорию, превышающую 600 тысяч квадратных километров. В настоящее время

здесь насчитывается свыше ста крупных промышленных предприятий, ведется большое индустриальное строительство.В Целинном экономическом районе расположены крупнейшие в Советском Союзе месторождения железной руды, богатые залежи бокситов, асбеста, золота, угля, строительных материалов, других полезных ископаемых. На базе этих сокровищ недр бурно развиваются новые индустриальные узлы востока Советского Союза —  Павлодарский и Кустанайский. В 1960 году промышленные предприятия, включенные в новый экономический район, произвели продукции более чем на три миллиарда рублей. В развитие индустрии было вложено около двух миллиардов рублей.

пущено дополнительно к заданию различной продукции на сотни миллионов рублей. Объем промышленного производства возрос по. сравнению с прошлым годом на семь с половиной процентов. Темпы его роста обеспечивают выполнение принятого коллективами промышленных предприятий социалистического обязательства —  достигнуть в 1964 году уровня выпуска продукции, запланированного на 1965 год. На предприятиях широко развернулось движение за звание коллективов, бригад и ударников коммунистического труда. Сейчас в нем участвует более 250 тысяч передовиков и новаторов производства.С большим достижением —  досрочным выполнением государственного плана 1960 года —  горьковчан горячо поздравили в своем приветствии Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР. В приветствии говорится, что все это являетсядоказательством небывалого роста творческого энтузиазма, политической и трудовой активности, коммунистической сознательности советских людей в осуществлении задач, поставленных XXI съездом КПСС.ЦК КПСС и Совет Министров СССР пожелали горьковчанам еще больших производственных успехов.

Работники животноводческих ферм колхоза, «Северное сияние» одними из первых в Бакчарском районе включились в соревнование за звание ударников и коллектива коммунистического труда. Многие из соревнующихся в текущем году успешно выполнили свои социалистические обязательства. В канун Нового года животноводам колхоза присвоены почетные звания ударников коммунистического труда. Это звание завоевали свинарки колхоза Е. В- Алексанова, Л. Д. Богомолка.Звание ударника коммунистического труда присвоено также сви- йарю откормочной группы комсомольцу Виктору Тарбееву.Почетное звание ударника коммунистического труда присвоено птичнице Д. С. Бурцевой.Достойно встречают предстоящий Пленум ЦК КПСС механизаторы колхоза. Накануне 1961 года они завершили ремонт прицепного инвентаря. На линейку готовности постав-
Обязательство
перевыполненоДосрочно, к 24 декабря, выполнили социалистические обязательства, принятые на 1960 год, работники свинотоварной фермы колхоза имени Ленина Кожевниковского района, которой руководит Н. И. Семенов. При обязательстве продать государству 500 центнеров свиного мяса продано 545 центнеров. От каждой основной свиноматки свинарка Л. М. Габидулина получила по 15 поросят. 70 разовых свиноматок закреплены за А. Ф. Опариной. От каждой из них она получила по 7 поросят, всего она передала на откорм 450 поросят.Большой вклад внесли в выполнение социалистических обязательств опытные свинарки А. Шапова и 0. Бакуто, ухаживающие за откормочной группой свиней.

В. КОРНЕЕВА.

о досрочном выполнении плана производства 
электрознергии районными злектростанциями 

и перевозок железнодорожным транспортом СССР
С о о б щ е н и е  Ц е н т р а л ь н о г о  ст а т и ст и ч еск о го  
уп р а вл ен и я  п р и  С о в ет е М и н и с т р о в  С С С РI-Работники районных электростанций, борясь за досрочное выполнение семилетнего плана, 29 декабря выполнили годовой план 1960 года по выработке электроэнергии.П-Работники железнодорожного транспорта СССР досрочно выполнили общий годовой план перевозок грузов и план грузооборота. Досрочно выпол

нен план перевозок каменного угля, руды, черных металлов, нефтяных и хлебных грузов. Выполнены задания по сокращению времени оборота грузового вагона, росту производительности труда и снижению себестоимости перевозок.До конца года будет перевезено сверх плана свыше 25 миллионов тонн грузов.

лены 6 тракторных плугов, 10 сеялок, 90 борон, 3 лущильника, отремонтирован трактор ДТ-54. Особенно хорошо потрудились на ремонте сельскохозяйственных машин механизаторы тт. Зайцев, Кандаков, слесарь тов. Севьев и другие. Качество ремонта отличное.
А- ИГНАТЬЕВ.

Растут надои 
молокаУстранив недостатки первых дней зимовки скота, коллектив старо- короткинской фермы Чажемтовского совхоза повысил продуктивность дойного стада. Соревнуясь за достойную встречу предстоящего Пленума ЦК КПСС, старокороткинцы заняли одно из первых мест по надоям молока в Колпашевском районе. В  ноябре и декабре суточные надои молока увеличились по сравнению с октябрем.На ферме работают преимущественно девушки, окончившие 8 — 10 классов школы. Доярки тт. Федотова, сестры Исаевы, Н . Ворожейкина, Д. Токинова к 20 декабря перевыполнили свои годовые обязательства.С помощью специалистов молодые доярки установили нормированное кормление .животных, завели строгий распорядок дня.На ферме создан большой запас кормов. Недавно закончено строительство нового помещения для приемки молока, капитально отремонтирован телятник.

С. КЫТМАНОВ.

Увеличилось 
производство свининыРаботники свинотоварной фермы Малиновской бригады колхоза имени Калинина развернули соревнование за увеличение поголовья животных, за повышение их продуктивности. В этом соревновании хороших результатов добилась свинарка П- Федорова. Она от каждой свиноматки получила по 19 поросят, перевыполнив обязательство.В прошлом году работники Малиновской свинотоварной фермы откормили и сдали государству всего 31 центнер свинины. Осенью текущего года за производство свинины взялся колхозник И. Алексеев, который за 3,5 месяца откормил и сдал государству 100- свиней. В ближайшие дни будет продано государству еще 40 свиней. На ферме внедрен сухой откорм. В настоящее время имеем на ферме 350 свиней. Созданы условия для резкого увеличения производства свинины в третьем году семилетки.

П. ПОПОВ,
заместитель председателя колхоза 
имени Калинина Зырянского района.

Славная трудовая победа на Магнитке

в Ц ЕЛ И Н Н О М  К Р А ЕАЛМА-АТА, 29 декабря. (ТАСС). В связи с образованием в составе Казахской ССР Целинного края постановлением Президиума Верховного
боров краевого Совета депутатов трудящихся создан краевой исполнительный комитет. Председателем крайисполкома Целинного края назначенСовета Казахской ССР впредь до вы- тов. Мацкевич В. В

МОСКВА, 29 декабря. (ТАСС). Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР обратились с приветствием к магнитогорцам, сердечно поздравляя их с новой славной трудовой победой —  досрочным сооружением первой очереди непрерывного широкополосного листового стана «2500» горячей пЦокатки.Замечательная трудовая победа, говорится в приветствии, достигнута в результате подлинно трудового героизма строителей, монтажников, трудящихся города Магнитогорска, благодаря четкой организации строительно-монтажных работ и развер

нувшемуся на стройке массовому социалистическому соревнованию.ЦК КПСС и Совет Министров СССР пожелали магнитогорцам успехов в борьбе за быстрейшее освоение мощности стана, за дальнейший технический прогресс в металлургии, досрочное вьшолнение семилетнего плана.В своем рапорте Центральному Комитету КПСС, Совету Министров СССР, товарищу Н. С. Хрущеву маг- нитогорцы сообщили, что строители и монтажники за короткое время произвели 3 миллиона кубометров земляных работ, уложили и смонтировали 250 тысяч кубометров бетона и

железобетона, смонтировали более 27 тысяч тонн металлоконструкций и 30 тысяч тонн технологического оборудования. Новый стан —  детище передовой советской технической мыс-* ли. Он спроектирован, изготовлен советскими людьми. Сооружение такого высокопроизводительного стана в сжатые сроки —  еще одно яркое свидетельство экономического расцвета нашей Родины, великой творческой силы советских людей'. В сооружении стана принимали участие около 200 предприятий и проектных организаций Советского Союза,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 31 декабря 1960 г. Л*г 307 (11281)Н О В О Й  э н е р г и е й — к  б о л ь ш о й  ц о 1
Рассказ о плане развит ия народного хозяйства Томского

э к о н о м и ч е с к о го  р а й о н а  на 1961 год
1. Расцветай, земля сибирская!ОРОШО идут дела в нашей стране! Эта мысль радует советского человека, будит в нем новые силы. Из года в год советские люди берут все новые рубежи, с каждым годом усиливают темпы коммунистического строительства.Новые важные рубежи предстоит взять трудящимся Советского Союза в ■ будущем году. Объем производства 

промышленности нашей страны уве
личится в 1961 году по сравнению с 
текущим годом на 8,8 процента.Бурными темпами будет развиваться экономика Сибири и Дальнего Востока. На недавно закончившейся сессии Верховного Совета СССР отмечалось, что из намеченного на новый год в целом по стране прироста промышленного производства на долю восточных районов приходится: по стали —  45 процентов, прокату —  48 процентов, электроэнергии —  49 процентов, цементу —  36 процентов, хлопчатобумажным и шелковым тканям —  около 50 процентов.Высокие темпы роста предусмотрены на третий год семилетки и для Томского административного экономического района. Общий объем про
изводства экономического района 
увеличится за год на 15,1 процента 
—  значительно больше, чем в сред
нем по стране.Особенно быстро будет расти промышленность строительной индустрии, которая должна увеличить выпуск продукции на 28,6 процента. На 18 процентов должна увеличить объем производства важнейшая отрасль хозяйства района —  электротехническая и металлообрабатывающая промышленность. В новом году предприятия этой отрасли дадут половину всей валовой продукции, выпускаемой Томским экономическим районом. Увеличится выпуск продукции на предприятиях лесной, мясной и молочной, легкой и пищевой промышленности и управления «Томскэнерго».Резко возрастет выпуск важнейших видов изделий, необходимых для механизации и автоматизации производственных процессов. Выпуск приборов, средств автоматизации и запасных частей к ним, например, возрастет в 2 ,2  раза, электродвигателей переменного тока мощностью до 100 киловатт — ' на 27 процентов, обмоточных и эмалированных проводов—  на 34,6 процента, инструмента для металлообрабатывающей промышленности —  на 20 процентов.Бурное развитие строительства требует резкого увеличения выпуска прогрессивных строительных материалов, которые должны обеспечить индустриализацию строительства. Предусматривается увеличить выпуск сборных железобетонных конструкций на 69 процентов, а стеновых материалов —  на 73 процента.Показательно, что взятые в первые 

годы семилетки высокие темпы про
изводства ряда важнейших из
делий позволили в плане этого года 
значительно увеличить объем произ
водства этих изделий против наметок 
семилетнего плана. В этом году, например, будет выпущено 435 тысяч электродвигателей переменного тока мощностью до 100 киловатт. Такой уровень производства по семилетнему плану предполагалось достичь только в середине 1963 года.Электроламп планируется выпустить 60 миллионов штук, а предусматривалось по наметкам семилетнего плана 55 миллионов. Значительно быстрее, чем ранее предполагалось, растет выпуск отбойных молотков. В будущем году коллектив Томского электромеханического завода имени В . В. Вахрушева достигнет по выпуску этих изделий уровня производства, запланированного на конец семилетки, а по выпуску вен

тиляторов —̂ уровня 1964 года. С опережением наметок семилетнего плана предусматривается также уве личение выпуска сборных железобетонных конструкций и других изделий.Это значит, что благодаря творческой инициативе коллективов наших предприятий, сумевших поставить на службу семилетке дополнительные внутренние резервы, народное хозяйство страны получит многие важнейшие изделия значительно раньше, чем это предполагалось, когда утверждался семилетний план.Наряду с быстрым ростом отраслей хозяйства, производящих средства производства, значительно увеличит
ся в наступающем году и производст
во средств потребления.В третьем году семилетки выпуск масла из государственных ресурсов увеличится на 17,5 процента, возрастет производство мяса. В будущем году будет выловлено 70 тысяч центнеров рыбы, выпущено 5,2 миллиона банок рыбных и мясных консервов, увеличится производство цельномолочной продукции, кондитерских изделий и другой продукции.Больше, чем в прошлые годы, заводы и фабрики совнархоза выпустят товаров широкого потребления. Швейных изделий будет выпущено на 1.440 тысяч рублей в новых ценах. За год будет выпущено 295 тысяч электроутюгов, на 250 тысяч рублей елочных изделий, 900 тысяч ящиков спичек, 100 миллионов карандашей, 5 тысяч фотоувеличителей.В будущем году в строй действующих войдет немало новых цехов и предприятий, однако главный при
рост продукции, как и в предыдущие годы, должен быть достигнут за счет 
непрерывного повышения производи
тельности труда из расчета на одного 
работающего, котораяГна предприяти
ях Томского экономичесного района 
повысйтся по сравнению с истекаю
щим годом на 7,2 процента. Повышение производительности труда должно обеспечить более половины всего прироста промышленной продукции, запланированной на третий год семилетки.Особое значение придается улучшению качественных показателей. 
За счет улучшения технологии произ
водства, рационального использова
ния сырья и материалов, уменьшения 
брака планируется за год снизить се
бестоимость продукции на 0,4 про
цента с учетом дальнейших ассигно
ваний в 1961 году на упорядочение 
заработной платы.Нет Т&КОЙ отрасли хозяйства в нашем экономическом районе, которая не получила бы в наступающем году своего дальнейшего развития. Это потребует от всех коллективов настойчивой борьбы за технический прогресс, за изыскание и умелое использование резервов производства.В годы семилетки широкий размах приобрело в стране соревнование за коммунистический труд.В этом году это замечательное движение наших дней поднялось на новую ступень —  в борьбу за коммунистический труд вступили не только бригады и смены, но и целые коллективы заводов, фабрик и других предприятий. Немало таких коллективов имеется и в нашем экономическом районе. Первейшая заповедь этих коллективов —  всемерно повышать производительность труда, выполнить семилетку досрочно! Нет сомнения в том, что в наступающем году в соревнование за коммунистический труд вступят новые коллективы заводов, фабрик, леспромхозов и других предприятий нашей области. Широкий размах этого замечательного движения позволит досрочно выполнить задания третьего года семилетки по всем количественным и качественным показателям.
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Bo втором году семи
летки в вашей области 
появилось еще одно 
крупное предприятие— 
Томский завод электро- 
кранового оборудова
ния, который начал вы
пуск ряда важных 
электротехнических из
делий. В третьем году 
семилетки завод будет 
непрерывно расти, его 
валовая продукция уве
личится в девять раз. 
На всех участках заво
да идет монтаж ново
го оборудования, осваи
ваются новые мощно
сти.

На снимке: монтажт 
ники В. А. Воронов.! 
(слева) н И. И. Паулас- 
кас устанавливают но
вое оборудование в це
хе прессов.

Фото к. Юргина.

ВЫПУСКА ВАЛОВОМ ПРОДУКЦИИ
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базовой лаборатории автоматики совнархоза и научно-исследовательского института кабельной промышленности на агрегатах непрерывной вулканизации АНВ-150 будет автоматизировано наложение шланговой оболочки на кабели и внедрена аппаратура для автоматического измерения диаметра, толщины и равномерности покрытия кабелей.На манометровом заводе должны вступить в строй двухроторная и четырехроторная автоматические линии для сборки механизмов манометров, ряд агрегатных станков и контрольных автоматов, что значительно повысит технический уровень производства приборов.На подшипниковом заводе предусмотрено внедрить две автоматические линии по токарной обработке железнодорожных подшипников, автоматическую линию по обработке массовых типов подшипников, механизированную сборочную и транспортную линии.На заводе режущих инструментов предусмотрено осуществить комплексную автоматизацию основных операций групповой термической обработки деталей и автоматизацию режимов сварки концевого инструмента.И так — на каждом предприятии. В каждый цех большого или малого завода, фабрики или мастерских в будущем году придет новое, что поможет в борьбе за взятие новых рубежей. Многие станки будут модернизированы, а некоторые из них пытливой мыслью конструкторов, технологов, новаторов производства будут превращены в автоматы и полуавтоматы. За год намечено модернизиро
вать 323 единицы оборудования.Внедрение автоматики, модернизация оборудования только по предприятиям управления электротехнической и металлообрабатывающей промышленности совнархоза позволит сэкономить за год более 1,7 миллиона рублей в новых ценах. Затра

ты на это окупятся менее чем за один год.Наступающий год будет годом значительного обновления выпускаемой продукции. Устаревшие машины и приборы уступят место более совершенным изделиям, отвечающим последним достижениям науки и техники.В будущем году на заводе «Сиб- ^электромотор» совместно с работниками специального конструкторского бюро совнархоза будут разработаны и изготовлены опытные образцы ряда новых электрических машин, в .том ' числе электродвигатели единой серии А02 четвертого габарита. Будет выпускаться несколько разновидностей этих электродвигателей: многоскоростные, с повышенным пусковым моментом, повышенным скольжением, с фазовым ротором, а также в специализированном исполнении —  встроенные, тропические, химостой- кие и другие.Появятся в будущем году также асинхронные электродвигатели для гидротолкателей усилием в 80 и 160 килограммов. Освоение выпуска только этих машин позволит сэкономить при их эксплуатации 1,8 миллиона рублей в год.На новом заводе, кранового электрооборудования будут изготовлены первые крановые двигатели новой серии пятого габарита, что позволит сэкономить более 900 тысяч рублей в год.Существующие сейчас кабели не выдерлгивают очень низких температур. Томские кабельщики совместно с учеными должны впервые в стране разработать и изготовить опытные партии силового шлангового кабеля с морозоустойчивой оболочкой, обеспечивающей надежную работу экскаваторов и других машин при пятидесятиградусных морозах. Должны быть выпущены опытные партии шахтных особо гибких, негорючих экранированных и других кабелей.Приборостроители должны освоить

выпуск корабельных манометров, созг дать новые конструкции манометров в пыленепроницаемом исполнении и другие приборы.Создатели шахтных машин и инструмента освоят вьшуск пневматических отбойных молотков е орошением, разработают и изготовят опытные образцы высоконапорных вентиляторов местного проветривания с глушителями шума, длинноходовые электросверла и другие инструменты и машины.Трудно перечислить все то, что начнет впервые выходить с заводских конвейеров или экспериментальных цехов и мастерских. Всего в будущем 
году на предприятиях совнархоза 
начнется выпуск 80 иидов новой про
мышленной продукции, будет разра
ботано более 60 HOBUX конструкций 
изделий, выпуск которых начнется в 
будущие годы.Намечается большо{ объем научно- исследовательских к опытно-конструкторских работ. В числе важнейших из этих работ можно назвать автоматизацию контрогц проволоки в процессе волочения, |оздание счетнофасовочного автомат! для расфасовки таблеток при производстве лечебных препаратов, опЩделение ползучести трубчатых шужин с целью создания манометров] обладающих более стабильными св|йствами, разработка конструкции полуавтоматической завивочной маДины для автоматизации изготовгения режущего инструмента и многое другое. Расчеты показывают, что успешное решение исследовательских и конструк- TopjjKHx работ, намеченных на будущий год, позволит сэкономить 3,2 миллиона рублей в новых ценах.Мы рассказали о важном, но не обо всем из того, что сейчас вошло в план внедрения новой техники. Все это появится в будущем году, все это будет настойчиво внедряться в производство и ускорит шаги технического прогресса.

4. Леса новостровк

3. Наступление на тайгу продолжается

2. Новые машины, новые изделиеЛАВНОЕ условие увеличения выпуска продукции —  механизация и автоматизация производственных процессов. «Автоматика —  крылья семилетки!» —  с гордостью говорят советские люди. В третьем году семилетки на наших предприятиях появятся новые автоматические станки и линии, специализированное оборудование, которое повысит производительность труда, намного облегчит труд рабочих. Вот несколько цифр. Только на машино
строительных и металлообрабатывающих заводах совнархоза в 1961 году 
войдет в строй 5 автоматических и 
по.луавтоматических линий, 16 по
точных механизироганиых-яиний.

На заводе «Сибэлектромотор», например, предусмотрена полная автоматизация трудоемких процессов приготовления и раздачи формовочной земли в литейном производстве, автоматизация штамповки железа ротора и статора электродвигателей четвертого габарита.На заводе «Томкабель» с помощью

е л и  лететь самолетом над нашей областью, взору откроются огромные лесные массивы, которым, кажется, нет конца-края. «Зеленое золото» —  главное богатство нашей области. Каждый год по железным дорогам и рекам на новостройки семилетки и действующие предприятия идут сотни тысяч кубометров добротного строевого леса, пиломатериалов, лесоматериалов и изделий из дерева.Наступление на тайгу продолжается непрерывно. В третьем году семи
летки на предприятиях совнархоза 
должно быть заготовлено 6 миллио
нов 505 тысяч кубометров древеси
ны. Это на 9,3 процента больше, чем 
в 1960 году.Большое развитие получает лесная промышленность северных районов. Ряд предприятий перебазируется из выработанных или поврежденных южных массивов в богатейшие северные леса; создаются новые леспромхозы. Бурными темпами развивается лесное Прикетье. Здесь уже действуют пять леспромхозов. Весной на берегах небольшой реки Орловки появились первые лесозаготовители бывшего Парбигского леспромхоза. За пять месяцев они построили Ор- ■ човский леспромхоз, который уже в октябре ежедневно вывозил по 450—  500 кубометров леса. В третий год семилетки лесная промышленность Верхне-Кетского района получит дальнейшее развитие. По сравнению с нынешним годом объем лесозаготовок в будущем году увеличивается в Белоярском леспромхозе почти в пять раз. Орловском леспромхозе —  в 2,3 раза, в Уткинском —  в два раза, в йнгузетском —  в полтора раза. Б 1961 году лесозаготовители Верхней

Кети дадут более 1 миллиона кубометров лйса.Из года Б год увеличивается в нашей области деревообрабатывающая промыш.ченность. Значительно увеличится деревообработка в третьем году семилетки. Нашими лесозаводами 
будет выпущен 1 миллион кубомет
ров различных пиломатериалов, что 
почти на 20 процентов больше, чем 
в 1960 году.Резко возрастет производство стандартных домов и комплектов деталей к ним. Асиновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат увеличит производство этой важнейшей продукции на 60 процентов, а его томский собрат —  на 80 процентов. Всего за год в нашей области будет выпущено стандартных домов общей жилой площадью 340 тысяч квадратных метров.Бурно развивается асиновский промышленный узел, где за годы семилетки вырастет целый комплекс предприятий по переработке древесины. В январе будущего года войдет в строй новый цех фиброцементных плит, который за год должен дать 40 тысяч кубометров фиброцемента. Этим высококачественным материалом можно заполнить стены в стандартных домах общей жилой площадью более 100 тысяч квадратных метров.Почти на одну треть возрастет производство шпал для железных дорог широкой колеи. В будущем году шпалозаводы должны дать строителям железнодорожных магистралей 2.670 тысяч шпал.Многое предстоит сделать в наступающем году и сплавщикам нашей области. Они должны сплавить по молевым рекам, перевезти в плотах и судах 5 миллионов 212 тысяч кубометров древесины,, что на 5 процентов больше, чем в истекшем году.

План третьега года семилетки предусматривает широкое применение передовой технгки и технологии на всех этапах лешого потока.Дальнейшее развитие получит комплексная организация работ на верхних склада: леспромхозов. Малыми комплексными бригадами намечается заготовщь не менее 5 миллионов 750 тысяч кубометров леса. Основную массу леса будут валить с помощью наиболее удобного инструмента —  бензолоторных пил, почти весь лес будет зывозиться в хлыстах с кронами Резко возрастут крупнопакетная погрузка леса, а также механизирзванная штабелевка леса на нижних складах.На сплавных работах дальнейшее развитие получат крановая погрузка леса на суда, механизация скатки леса в воду, сплотки леса и других процессов. Широкое применение получат дистанционно-патрульный молевой сплав, формирование плотов в цепном оплотнике и другие передовые технологические приемы.На деревообрабатывающих предприятиях значительно увеличатся объемы механизированной выгрузки древесины из воды и механизированной отгрузки пиломатериалов. На лесозаводах и других деревообрабатывающих предприятиях появится новое высокопроизводительное оборудование. Па Асиновском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате, например, будут внедрены 4 поточных линии по выпуску стандартных домов и деталей к ним.*.Еще дальше в глубь тайги проникнут в наступатощем году советские люди. Они поставят на службу семилетке новые сотни тысяч кубометров добротного сибирского леса, который нужен на многих новостройках и деревообрабатывающих предприятиях.

ОЗДВИГАЕТСЯ много новостроек в годы семилетки в нашем экономическом районе. В насту
пающем году на капи
тальное строительство 
совнархозу отпускается 

62 миллиона 745 тысяч рублей (с 
учетом нового масштаба цен). Это на 
13,5 процента больше, чем в прош
лом году.1961 год положит начало строительству ширококолейной лесовозной железной дороги Асино —  Белый Яр, которая отнесена к особо важным стройкам нашей страны. В третьем году семилетки на ее сооружение ассигновано 1 миллион 950 тысяч рублей.В Томске и области будет продолжено и начато вновь строительство новых промышленных корпусов и предприятий.Планируется ввод в строй главного корпуса Томского завода релсущих инструментов. Это будет один из крупнейших промышленных корпусов, общая производственная площадь которого составит 18 тысяч квадратных метров.На новой территории Томского манометрового завода должен войти в строй цех Л1 2 и будет начато строительство цеха iNs 4.На новом заводе кранового электрооборудования в этом году начато строительство большого чугунолитейного цеха, который будет снабжать литьем и другие предприятия Томска.Новые производственные мощности будут введены в этом году на заводах подшипниковом, « Сибэлектромотор », «Томкабель» и других предприятиях.Полностью должен быть закончен производственный корпус Томского научно-исследовательского института кабельной промышленности.Большие ассигнования отпускаются на развитие промышленности строительной индустрии. В третьем году семилетки должен войти в строй завод крупнопанельного домостроения. Этот завод будет выпускать крупные панели размером на комнату— общей площадью 70 тысяч квадратных метров жилья в год. Будет начато строительство завода железобетонных изделий для промышленных предприятий мощностью 70 тысяч кубометров железобетона в год.1 миллион 410 тысяч рублей выделяется на строительство Туганского завода силикатных изделий, который полностью войдет в строй в 1962 году. Это будет крупнейшее предприятие по выпуску стеновых материалов в нашей области. Оно будет выпускать 85 миллионов штук условного кирпича в год. В течение года должен быть построен завод минеральной ваты мощностью 40 тысяч кубометров.В начале года в строй действующих должны вступить завод ячеистых бетонов и фабрика по обогащению инертных материалов в Томске, кирпичный завод в Асино и другие предприятия строительной индустрии.В третьем году семилетки строители треста «Томлесжелдорстрой» должны увеличить производственные мощности леспромхозов на 600 тысяч кубометров древесины. В далеком Прикетье будут закончены Белоярская узкоколейная железная дорога, Ингузетская автомобильная. Войдет в строй действующих Ореховский леспромхоз, на строительство которого отпускается более 1 миллиона рублей. Значительно увеличатся производственные мощности в Ново-Те- гульдетском и Линевском леспромхозах. На развитие лесозаготовок на Верхнем Чулыме выделяется полтора миллиона рублей.Новые деревообрабатывающие предприятия вырастут в Асино, Том

ске, Тогуре. В Асино до.чжен вступить в строй восьмирамный лесозавод, расширятся цехи домостроения. Вступит в строй Томский домостроительный комбинат, который будет выпускать стандартные деревянные дома. В далеком Белом Яру значительно расширится комбинат подсобных предприятий, где в будущем году войдут в строй двухрамный лесопильный цех, сушилка, склад готовой продукции.С каждым годом в городах и посел- ках нашей области появляется все больше новых красивых домов, в которых тысячи трудящихся получают благоустроенные квартиры.
В будущем году жилищное строи

тельство получит дальнейший раз
мах. На эти цели только Томскому 
совнархозу ассигновано 10,4 мил
лиона рублей (в новых ценах), на ко
торые должно быть построено 98 ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади. Новые многоэтажные дома вырастут в ясилищном массиве в районе станции Томск-1, в поселке Новом, на улице Пушкина в Томске, добротные жилища вырастут в городе Асино, во многих лесных поселках.Большая забота проявляется о ра- ш  мых маленьких. Предусматривается "v строительство новых детских садов и детских яслей. Новый детский сад на 125 мест должны получить дети работников манометрового завода, детский сад-ясли на 135 мест —  ребята работников завода резиновой обуви. Строятся детские сады и ясли для детей работников спичечной фабрики «Сибирь», в поселке Новом. Новые детские сады вступят в строй в Ново-Тегульдетском, Ингу- зетском и Молчановском леспромхозах.В будущем году еще краше и благоустроеннее станут наши города и поселки. В Томске будут заасфальтированы многие километры улиц, проложены новые водоводные и канали- , зационные линии, на два километрг^] i уйдет дальше теплотрасса. Пол- костью, например, будет закончено ! асфальтирование проспекта имени Фрунзе, многокилометровое асфальтовое полотно протянется от улицы Пушкина мимо подшипникового завода' до поселка Нового.Недавно Совет Министров СССР признал необходимым внести коррективы в семилетний план в сторону повышения заданий по развитию отдельных отраслей хозяйства. Необходимо на всех предприятиях, стройках, в колхозах и совхозах провести работу по выявлению дополнительных внутренних резервов на основе дальнейшего улучшения использования действующих производственных мощностей, осуществления строжайшей экономии денежных и матерй) альных ресурсов в промышленности] строительстве, на транспорте н в сельском хозяйстве.

Дорогой читатель!
Ты прочел краткий расскаа о 

планах Томского экономического 
района на третий год семилетки. 
На газетной странице трудно рас
сказать обо всем новом и интерес
ном, что произойдет на наших 
предприятиях, стройках, в наших 
городах я поселках за один год. 
Мы привели только наиболее зна
чительные цифры и факты. Многое 
из того, что предстоит сделать, 
осталось за рамками нашего рас
сказа. Но и то, о чем мы су
мели рассказать, свидетельствует 
о большом размахе созидательных 
работ, которые по планам семилет
ки предстоит сделать трудящимся 
нашего экономического района. Во
площение этих планов в жизнь за
висит н от тебя. От того, как ты и 
твои товарищи будут трудиться, 
зависит быстрейший ввод в строй 
новых заводов,' автоматических 
линий, строительство жилых до
мов, школ и детских садов, вьшуск 
новых видов машин, приборов, т> 
варов народного потребления. Ра. 
боты предстоит много. За дело, до- 
рогой товарищ!

c L .

п Ж 1
л
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Страницу подготовили работ
ники Томского совнархоза 
В. КРАУЗЕ, Д. КЛЕЙМАН, 
В. АЛЕКСИН, А. САВВИЧЕН 
и сотрудник газеты «Красное 
знамя» Е, ШАТОХИН.
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Суббота, 31 декабря 1960 г. i№ 307 (11281) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Н ,  П О П О В

С Е В К И Н П  Е Л К Я^  Ты, Сева, без меня не шали. Учись хорошенько. Вернусь —  елку нарядим. Новый год встречать будем. Теперь ты совсем большой. В первом iwacce учишься.Мать крепко поцеловала сына и уехала, а Севка долго стоял, закусив губу, и глядел в окно, как загораются вечерние огни города: желтые, золотистые, синие.Севка немножко сердился на маму. Мама у него веселая, разговорчивая, добрая. Только постоянно уезжает в какие-то командиревки. Зачем они ей дались? Будто без них прожить нельзя. Бабушка говорит, у  мамы должность такая —  бухгалтер-ревизор, но Севка этому не очень верил. Однажды он видел ревизора в поезде, так тот был старенький,. в темных очках, с длинными усами, и в руках у него бы.ти щипчики, которыми он очень ловко делал на билетах дырочки. И все его побаивались. А у мамы ни очков.* ни щипчиков. Кто ее без щипчиков бояться будет?

Рассказ

/

I

I

п о  С Т Р А Н И Ц А М  
Р А Й О Н Н Ы Х  Г А З Е Т

Колхозный ветеранВечером в контору колхоза «Труженик» зашел невысокий седой мужчина. Ем у уступили место, и он неторопливо сел. Заш ел разговор о делах на ферме. То один, то другой обращались к пришедшему:• —  А  как ты думаешь, Феоктист Зиновьевич?..Мартемьянов —  один из старейших ветеранов труда. Вступив Б колхоз одним из первых он свыше четверти века трудился, не покладая рук.Правление хозяйства установило ему пенсию. Ф . 3 . Мар- темьянова часто можно видеть в конторе. К  нему обращаются за советами. А  старый ' колхозник охотно передает свой опыт.
«Ленинское знамя»,
Парабельский район.

Молодежная 
свадьба в таежном 

поселкев  далекой тайге среди густых сосен вырос крупный механизированный лесопункт Лайского леспромхоза. Назвали его Тунгусский бор. Н а счету этого коллектива лесозаготовителей немало трудовых Успехов. Свою долю в эти успехи внесла и комсомольская организация поселка.Недавно в поселке прибавилась еще одна молодая семья'. Когда стало известно, что траю- торист А . Бараускас и медра- ботница Г . Одегова решили соединить свои судьбы, молодежь договорилась устроить комсомольскую свадьбу.Настал долгожданный день. 'У молодоженов собрались приглашенные. Богат свадебный стол. Первый тост поднимает парторг Д . Ю рков, затем —  ударник коммунистического труда отец жениха Антон Б ар ауск ас...Н а вечере от имени администрации и партийной организации лесопункта молодоженам вручили ключ от новой квартиры. Комсомольцы преподнесли новой семье сервиз и другие подарки.
«Причулымская правда», 

Асияовский район.

)

Семинар
секретарейАлександровский райком К П С С  провел семинар секретарей первичных партийных организаций района.Н а семинаре сделаны доклады: «Заявление Совещания представителей коммунистических и рабочих партий — программный документ для коммунистов -всех стран», «Перспективы геологоразведочных работ в районе» и другие. Затем участники семинара были ознакомлены с мероприятиями по реализации критических замечаний коммунистов, высказанных на районной партийной конференции.Секретари партийных организаций колхозов района тт. Ко- стырева, Бары ш ев, секретарь партийного бюро рыбокомбината тов. Дорохов поделились опытом руководства хозяйством.

А . ВИНОГРАДОВ.

Без мамы всегда грустно. Бабушка, конечно, поила, кормила Севу, гладила ему воротнички к курточке и давала рубль на школьный завтрак, —  все, как мама. Но когда Севка остава.чся вдвоем с бабушкой, стрелки часов делались совсем ленивыми. С бабушкой совершенно нельзя было поговорить ни о чем интересном.Так было и на этот раз. Севка четыре раза прочитал страничку в букваре (при маме он читал три раза), написал две строчки буквы « Я », уложил тетрадки с книжками в сумку, послойялся из угла в угол и принялся расспрашивать бабушку.—  А ты бы полетела, бабушка, на Марс? Если бы тебя в ракету пустили?Дарья Игнатьевна зевнула и покачала головой.—  А чего мне на Марсе делать? Мне и здесь хорошо. Квартира теплая, вода из крана бежит, хлебный магазин близко.Эх! Посмотрела бы, что там делается.—  Нечего смотреть, Севушка! Ты смотри, чтобы у тебя двойки по арифметике не было. Плохо учиться будешь —  тебя в пионеры не возьмут.—  А ты была пионеркой, бабушка?—  Где уж . Тогда ни пионеров, ни комсомола не было.■— Него же ты делала, когда маленькая была?—  У  кулака в няньках жила. С его ребятишками водилась.Севка вытаращил глаза и сжал пальцы в кулачок.« Обманываешь! Обманываешь! Кулак на руке. Какие у него ребятишки?Бабушка засмеялась, морщинки на лбу запрыгали.—  Ой, Севка, мал ты еще! Ло' жись спать, касатик, я  радио выключу. Бабушка твоя в молодости в лаптях ходила. А вот уж  при Советской власти расписываться научилась и дочку, Шурочку, твою маму, выучила.—  А давай, бабушка, мы елку без мамы устроим?— Где уж  нам одним! Спи!..Севка еще спросил о том, о сем из-под одеяла и стал засыпать. Бо сне ему снились лапти —  широкие листья репейника. Мальчик удивлялся, как их могла надеть бабушка? Бот если бы у него был отец, он, наверно, все Севке объяснил. Но отец умер, когда Севка еще не родился. На стене висел портрет курносого мужчины. Бабушка говорила, что у Севки нос чисто отцовский.Через три дня ребят отпустили на каникулы. Севка принес табель, в котором была пятерка по чтению, четверка по письму и тройка по арифметике. Бабушка погладила внука по голове, заперла табель в стол с мамиными документами и дала на радостях три рубля на пирожное.Севка побежал в хлебный магазин. Ой, какой ветер на улице! На ногах не устоишь! Мокрый снег залеплял глаза, лез в уши, нос и под воротник. Но что это? Рядом с магазином за углом вырос маленький лесок из зеленых елочек. Между ними

ходил человек, туго подпоясанныЗ ремнем, хлопал рукавицу о рукавицу и покрикивал:—  Эх, кому елочку продам?У  Севки разгорелись глаза.*— Дяденька, сколько стоит вот эта маленькая, кудрявенькая?—  Три рубля, малец, бери!Когда мальчик затащил на второйэтаж по лестнице елочку, бабушка раскрыла дверь и ахнула. Севку не было видно, а в квартиру сами собой вползали запушенные снегом обледенелые ветки.—  И до чего же ты заполошный. Севка? Бедь сказала, матери жди!Бпрочем, бабушка ворчала по привычке, а сама, кажется, была рада Севкиной затее. Она сходила к соседу Митричу, тот пришел с клещами, молотком, покрякал, постукал, и елочка прочно встала посередине комнаты, словно пришла в родной дом.—  Маму сегодня ждем, ему не терпится, —  виновато сказала бабушка. —  Бот и отец у  него такой был. Что задумает, ни есть, ни пить не станет...Елочка оттаяла, расправила ветки. Бабушка принесла из кладовой корзинку с игрушками, которые хранились от прошлого года, и они вдвоем стали украшать елку. Вот сейчас у них появился общий язык, сейчас все было ясно и понятно. Звезду надо прикрепить на самый верх, вату под корешок, а на нее грибочки. Стеклянные бусы повыше, чтобы не разбились, а другие игрушки куда хочешь, везде будет хорошо.—̂  Мама приедет, а у  нас елка!—  хитро подмигнула бабушка. —  Молодец, Севка! Хоть и заполошный, а все-таки молодец. Только вот погодка чего-то не радует. Как мама полетит в такую метель-пургу?Теперь все было хорошо. И табель хороший, не очень, конечно, а все- таки, и елка хорошая, и на конфеты бабушка не поскупилась, а рот погода прямо сдурела. Ветер за окном завывал и даже взвизгивал, рамы плакали, и в них кидало снегом, будто толпа мальчишек играла в снежкщ А может самолет в такую бурю лететь? печа'льно поглядел на бабушку Севка.Кто ж  его знает?Мама не прилетела ни за два дня до Нового года, ни за день, ни под самый Новый год. А метель все злилась и злилась, будто нарочно дразнила Севку. Бабушка тоже запечалилась. Поглядывала в окна, прислушивалась и даже раз тихонько пере крестилась. В другой раз Севка обязательно сделал бы ей замечание за несознательность: нечего зря в лоб пальцами тыкать. А сейчас промолчал: очень был занят мыслями о маме.В полночь, когда по радио часы пробили двенадцать, прозвучал Гимн и всех поздравили с Новым годом, в дверь кто-то Постучал, но это была не мама. Почтальон принес телеграмму, а в ней было всего четыре слова, которые Севка громко прочитал бабушке: «Задерживает погода поздравляю целую».* У х , эта погода! показал в окно кулак Севка.Но сейчас обоим стало повеселее.С мамой ничего не случилось, хоть и далеко, а все-таки целует.Утром Севка проснулся от прикосновения нежных маминых рук. Он узнал бы их из тысячи других.

В Ш КОЛЬНОМ  
К Л У Б Е  Д Р У Ж Б Ы
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© Ha Нельмачевском лесо

пункте Парабельского леспром
хоза объявлена трудовая вахта 
в честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС. Лесозаготовители бо
рются за досрочное вьшолнение 
декабрьского плана. Вывозка и 
заготовка древесины ведутся с 
опережением графика. Здесь 
вместо 380 кубометров леса 
ежедневно доставляется на ниж
ний склад по 650—680.

И. АНДРЮШКЕВИЧ.
0  На молочнотоварной ферме 

колхоза «Новая жизнь» Пара
бельского района смонтирована 
доильная площадка с вакуум-

Д ля международного
аукциона

На ежегодно проводимом в Ленинграде международном аукционе сибирские меАа получили всеобщее признание. Отлично выделанные советскими мастерами меха быстро раскупаются.Одним из крупных поставщиков пушнины для международного аукциона является Еаргасокский район. С начала охотничьего сезона десятки добытчиков «мягкого золота» расходятся во все стороны Нюрольской, Тымской, Усть-Чижапской тайги.Бо втором году семилетки добытчики «мягкого золота» потрудились на славу. Для международного пушного аукциона отловлено 1.626 соболей, 112 американских норок, 39 голубых песцов, подстрелено свыше 16 тысяч белок, 539 горностаев.
Т. КУРИЛОВИЧ.

ным аппаратом для механиче
ской дойки коров. Этот агрегат 
экономит труд и время животно
водов.

Б эти дни особенно часто заглядывает письмоносец в новое здание Шегарской средней школы. Б клуб дружбы, который создали ребята, поступает богатая корреспонденция из стран социа.чизма....С  нетерпением вскрыта посылка, адресованная члену клуба Виктору Глухову. В ней памятный блокнот, коллекция открыток с'в и дами Праги, елочные украшения. Это —  пpeд  ̂новогодняя весточка от чехословацких школьников.Интересно, что в этих пакетах из Германской Демократической Республики? Детские рисунки, изделия из картона, книжки на немецком языке, рассказывающие о

ручном труде. Это своеобразный «обмен опытом» между младшеклассниками. На открытках —  теплые слова новогодних приветствий.Крепнет переписка юных ше- гарцев с зарубежными друзьями. Отправлены ответные поздравительные открытки, а германским ребятам ко дню рождения их пионерской организации —  отрядный флажок и флажок для горна. Сейчас члены клуба дружбы спешат сообщить о своих успехах в учебе —  ведь закончилось первое учебное полугодие.Из райцентра Мельникове идут .письма в Лейпциг, Эрфурт, Франк- фу.рт-на-Одере, в Прагу, Софию...
На снимке —  ученицы 6 «а» 

класса (слева направо): Лариса 
Новоселова. Валентина Плотни
кова, Татьяна Мальцева и Лациса 
Пожидаева цассматривают вым
пел, полученный от пионеров 
ГДР. Фото г. Бикторова.

Отклики НА А В Т О Б У С Н Ы Х
М А Г И С Т Р А Л Я Х

Рабкоровский рейд 
верке обслуживания и

по про- 
иаселеиия 

пассажирскими автобусами выз
вал отклики читателей.

Ниже мы печатаем ряд писем 
в редакцию газеты «Красное 
знамя» о работе автотранспорта.

Привести в порядок 
автобусыПригородные автобусы, курсирующие по маршруту № 9 в г. Томске, очень неприглядны. Б машинах сидения оторваны, грязно, дверцы неисправны. Автобусы не утеплены !

А. ЯКОВЛЕВ. I

Поездка с „сюрпризами"я  —̂  пенсионер, проживаю в поселке Кудрине Зоркальцевского сельсовета Томского района. Нечасто мне приходится ездить на автобусах, но и редкие выезды в Томск оставляют далеко не приятные воспоминания.Расскажу об О'Дной такой по<ездке. 24 ноября автобус № 05-97, курсирующий по маршруту Томск— Шегар-
УНИВЕРСАЛЬНАЯ СЕЯЛНАМОСЕБА. (ТАСС). Зерновые, овощные, кормовые —  почти все сельскохозяйственные культуры можно высевать новой навесной центробежной сеялкой «СН Ц -15». Оригинальна ее конструкция. Бнещне машина напомшает большой сепаратор на колесах, от которого к сошникам протянуты трубки зернопроводов. Используется действие центробежных сил. При вращении барабана, скорость которого 1.000 оборотов в .минуту, се.чена «бегут» от центра к высевным гнездам-аппаратам, отсюда по зернопроводу —  в борозду.Сеялка «СН Ц-15» (при установке с помощью навески трех секций)

и.меет ширину захвата около семи метров и высевает семена одновременно в 45 рядков. Причем все эти операции осуществляются при высокой скорости движения агрегата ■— 8— 10 километров -В час. Производительность легкой, маневренной машины около 20 гектаров в с.мену.Первые «СНЦ-15» будут проходить  ̂ производственную проверку весной текущего года.Оригинальная машина создана сотрудниками головного конструкторского бюро по механизации овощеводства Москрв-ского юбластного совнархоза.

ка, около 4 часов дня взял пассажиров. Затем шофер, остановившись в пути, стал грузить трюмо, перетаскивая его через головы людей.Это был первый «сюрприз».А когда мы подъехали к реке Томи, нас ожидал второй «сюрприз». Шофер предложил пассажирам освободить машину и идти через реку пешком. Несколько человек остались в мапише, но мне водитель автобуса не разрешил остаться, не посчитался с 72-летним возрастом.Когда я добрался до автобуса на том берегу реки Томи, место Ne'e в машине было занято, и пришлось ехать стоя на ступенях. Это был третий «сюрприз».Подъехали к Зоркальцево. Перед тем, как сойти с автобуса, я просил шофера назвать фамилию, он мне ответил:—  Ты у меня договоришься, увезу в Пелюбино.Одного он не учел. Я  записал номер машины.Нужно, чтобы контролеры Томского автотранспортного треста проверяли не только приобретение билетов пас- сажира.ми, не и работу шоферов пригородных пассажирских авобусов.
Н. АФАНАСЬЕВ.

„Забывчивый" 
кондуктор3 декабря в первом часу дня группа пассажиров ожидала в Томске автобус на остановке «Башня». Бекере он появился, но прошел мимо.Снова ждем. Подошел второй автобус. Задняя дверь открылась и сразу закрылась, а передняя была открыта. Мы вошли в автобус через эту дверь и стали рассчитываться за проезд. Я подала кондуктору рубль, сдачи не получила. Тай же она поступила и с остальными пассажирами.На остановке «Подшипниковый завод» в автобус вошел мальчик и подал кондуктору 30

копеек. Она положила деньги в сумку. а билет за проезд не дала. Так же поступила и с пассажиром, котб- рый вошел на остановке «Станция Томск-П».На мой вопрос, почему она так делает, кондуктор ответила: «У  меня нет билетов по 30 копеек, а есть только по 60».—  Значит, эти деньги вы беретесеое.'̂? __ спросила я у  кондуктора.—  Не ваше дело, —  ответила она. —  Бам не все равно?Нас очень удивило такое откровенное присвоение денег кондуктором, и мы записали номер машины. Вот он —  44-97.
3. ВЯТКИНА.

В ожидании автомашиныНочной поезд из Томска в г. Асино прибывает в два часа ночи. К этому времени асиновская авторота не всегда посылает на вокзал машину для пассажиров, которым нужно ехать в Зырянский район. Они вынуждены ночевать на вокзале и ждать автомашину до 12 часов дня.Когда же руководители асиновской автороты проявят заботу о пассажирах?
К. БЕЗМЕННИКОВА.

Н А ГРА Ж Д ЕН Ы
ЦЕННЫ М И

П О Д А РК А М И

Хорошеет молодой город Асино. В лесах красивое каменное здание Дома культуры, поднялись стены библиотеки, хлебокомбината. Строители готовят горолсанам еще один трудовой подарок —  воздвигают комбинат бытового обслуживания. Вырастают новые улицы.Отсюда идут эшелоны с продукцией лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината '— крепеж для шахт Кузбасса и Донбасса, пиломатериалы в Среднюю Азию, сборные каркасные дома —  на целинные земли. Отсюда нынче ушли ' в тайгу изыскателя, чтобы выбрать место, для прокладки железнодорожной магистрали Асино— Белый Яр.У  молодого города своя история. Он вырос из села Есеньевки, одного из центров партизанского двилсения в годы колчаковщвды. Проходя по старым улицам, вы вспомните годы гражданской войны. Названия улиц говорят сами за себя: «Партизанская», «Имени Гончарова»...

Там, где гремели бои

Н о в ы й  д о м

-■А '-* .‘ ^ ^ ‘̂  '̂ 918»»'
В канун Нового года Много томичей вселяются в новые квар

тиры. 26 декабря справили новоселье в трехэтажном доме по Совет
ской улице работники Томского завода режущих инструментов.

В .этот же день томичи вселялись в новый 48-квартирный дом на 
углу улиц имени Нахимова и имени Артема.

На снимке: 48-квар1ирный дом на углу улиц имени Нахимова и 
имени Артема.

«Фото с, Ланцмана.

Невдалеке от станции поднимается скромный обелиск. Он усгановле'н на братской могиле красных партизан К. Н. Курочкина, С. А . Макаренко, И. С. Савицкого, А. М. Новикова. И. Ф. Демешева, Н. Е . Желтова и многих других.Старожилы вам укажут помещения, в которых находились штаб красного партизанского отряда, которым командовал Гончаров, склад боеприпасов, кузницу, где отливагги пули. А на окраине вспомнят: «Здесь разъяренные белогвардейцы жгли дома партизан».Светел завтрашний день молодого города. Б Асино по плану будет создан мощный промышленный узел, предстафляющий собой комплекс предприятий по переработке древесины. Дети и внугси красных партизан возведут два мощных лесопильных, лесохимич:еский, фанерный, гидролизный заводы, картонный комбинат. Сейчас сооружается мощная электростанция для снабжения электроэнергией предприятий и жилого поселка.Ксеньевка была не единственным опорным пунктом партизанского движения. Отсюда тропы наро'дных мстителей вели в села Ново-Кусково, Казанку, Ивано-Богословку, Куляры, Челбак.
VПобывать теперь в Ново-Кусково (колхоз «Комсомолец») не составляет никаких трудностей —  автобус из города Асино идет считанные минуты!Автобус въезжает на главную улицу: длинную, густо застроенную. Много повидало это село на своем веку. Отсюда уходили новобранцы на японскую войну, на первую мировую. Здесь крестьяне защищали власть Советов. А когда появились колчаковцы, новокусковцы юбъедини- лдгсь с жителями соседних деревень и ушли в леса партизанить.Не хватало оружия, боеприпасов, но была неугасимая воля во что бы то ни стало отстоять новую жизнь.Б Н<шо-Кусково, кажется, нет места, не полягого кровью красных

партизан .'из отряда Гончарова. Бои шли в центре села, у здания волостного правления. Особенно памятна площадь, на которой сейчас высится Дом культуры колхоза «Комсомолец». Хорошо помнят местные старожилы подробности о схватке, здесь происшедшей....Восстали солдаты из белогвардейского карательного , отряда, расквартированного в Ново-Кусково. Во главе их встал Хабаров. Открыли огонь по офицерам. Пули врезались в стены домов, ударяли в окна. Когда кончились патроны, сошлись вру- колаш1ную. Не выдержало штыкового белогвардейское офицерье ■— \ отступили, оставляя на площади убитых и раненых.Жители села и сейчас покажут вам дом, в котором жил Хабаров. Стоит он невдалеке от Дома культуры. ^В этих краях, когда трудно пришлось в бою партизанскому отряду ■— он нес большие потери, на коней сели старики, женщины, подростки, чтобы создать впечатлению идущего на выручку подкрепления. В стане врага произошло смятение. Тем временем партизанский отряд вышел из- под неприятельского огня и ушел от преследования.За это и за другие дела жестоко расправлялись белобандиты с местным населением. Расстреливали на главной улице села Ново-Кусково, в переулке, что ведет в низину, у  погоста.Село Казанка — тоже одна из страничек героической летописи гражданской войны в Томской губернии....После выигранного боя на окраине Маложировки партизанский отряд перебазировался в Казанку, чтобы запять более выгодные позиции. Он численно вырос, пополнил запасы оружия. Белогвардейцы долго не решались наступать. Семь дней длилось затишье. На восьмой разведка установила, что белые готовятся к решительному сражению и намереваются окружить деревню Челбак,

полностью уничтожить парти-чвобы зан.Ровно в полдень колчаковцы повели большое наступление на позиции гончаровцев. Их встретили по заслугам —  дрались храбро, беззаветно. Под вечер партизанский отряд перешел в контрнаступление. Враг потерял много раненых и убитых и отступил. Народные мстители захватили богатые трофеи.Хорошо по-чнит этот бой бывший красный партизан, ныне житель Томска, пенсионер Ф. Круглов.Здесь, в Казанке, долгое время жил «чудом» уцелевший народный мститель Никита Кузьмич Левин —  сейчас он переехал в Пышклно-Троиц- кое.Вот какой был с ним эпизод. Белобандиты кинулись добивать лежащих на земле захваченных партизан. Никита Кузьмич собрал все силы, чтобы не дрогнуть, когда белогвардеец вонзил ему штык в спину. Потом его подобрали односельчане и выходили.Жив сейчас и бывший староста села Ивано-Богословки Карп Иванович Ткачук, которого колчаковцы несколько раз водили на расстрел за сочувствие и помощь, оказываемую красным партизанам. Он встречался с командиром партизанского отряда Гончаровым, держал с ним связь. Гончаровцы заезжали в Ивано-Богословку, как к себе домой.Как-то Гончаров обратился к крестьянам села с просьбой выделить 20 подвод, чтобы ускорить передвижение отряда и продовольствия. Собрали сходку. Первым взял слово староста Карп Иванович. Его поддержали.—  Дать! Дать!Выделили больше. Гончаров, присутствовавший на сходке, не взял всего, поблагодарив крестьян.—  Спасибо, братцы.Таким он и запомнился ивано-бого- словцам: весельчак, среднего роста, в солдатской шинели и папахе, скромный, отважный. Запомнились и

живут в народе его последние слова: «Ухожу в Андреевскую тайгу. Ждите вестей!».Больше вестей не было....Много крови пролито, чтобы зацвела новая жизнь. И когда ходишь по партизанским дорогам, где нынче раскинулись колхозные нивы, по местам боев, на которых играют у школ и детских садов веселые стайки ребят, еще и еще раз убеждаешься, что народ непобедим, что народ бессмертен.Радует глаз ньрнешний облик села Ново-Кускове. Новые жилые дома, Дон культуры, животноводческий городок с добротными постройками.Расположенный здесь колхоз «Ком- сомолец»^  ̂ —  крупное многоотраслевое хозяйство, одно из передовых, участник областной выставки.Ерть о чем рассказать труженикам этой артели. Хлеборобы занимают зерновыми культурами свыше 1.500 гектаров, каждый из которых дал в этом году по 16 центнеров зерна. Это самый высокий урожай в Асиновском районе. В закрома засыпаны отборные семена на всю посевную площадь. Перевыпо.чнен план продажи хлеба государству.В скотных дворах поставлены на зимовку дойные гурты, насчитывающие четыреста коров. Большое внимание уделяется овцеводству.Б собственности колхоза —  немало сельскохозяйственных машин: более двух десятков тракторов, комбайнов и грузовиков. В гараже и мастерских, принадлежащих артели и хорошо оборудованных, ремонтируется техника. На многих участках общественного производства на смену ручному труду пришли механизмы.Около 4 миллионов рублей —  таков годовой доход, получаемый в «Комсомольце» от артельного хозяйства.Но главное богатство колхоза ■— люди. Их много, прославившихся самоотверженным трудом. Это доярки И. Я . Звеникс, Е. И. Исаева, М. Д. Сухачева, Н. В. Грязеву, надоившие по 2 .3 0 0 — 2.400 килограммов молока от коровы, телятница Н. Ф. Линев- ская, строители, возглавляемые тов. Кусковым, и многие другие. '
Г. ШАХЕР, Т. НАДЕЖДИН.

В райцентре Туганского района проведено выездное заседание президиума правления областнбго отделения Общества по распространению политических и научных знаний.В работе президиума участвовали председатели сельских групп и секций Общества.Бы л обсужден отчет правления туганского районного отделения Общ ества. Отмечена хорошая работа семилужен- |,ской, турунтаевской, малиновской сельских групп и медицинской секции Общества.Президиум наградил ценными подарками семь председателей сельских групп и секций. Среди награжденных заведующая учебной частью Турунтаевской средней школы М . М . Боченкова, директор Рождественской средней школы И . Д . Пиличенко, врач районной больницы В . И . Чичканова и другие.Президиум принял решение о дальнейшем улучшении лекционной пропаганды в районе.По следам неопубликованных писем
A. М. Башкиров в письме в ре

дакцию сообщил о нарушениях 
трудового законодательства на Мо- 
гочинском лесозаводе Молчанов- 
ского района.

Как нам сообщил председатель 
обкома профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатьшак»- 
щей промышленности тов. Селива
нов, указанные факты подтверди
лись. Сейчас нарушения устране
ны. ***

B. Филиппович написал в редак
цию о том, что колбасный цех 
Пышкино-Троицкого райпромком- 
бината оборудован плохо н нахо
дится в антисанитарном состоянни, 
из-за чего портится продукция.

По сообщению начальника обла
стного управления местной про
мышленности тов. Докукина,'фак
ты подтвердились. На директора 
райпромкомбината тов. Мякишева 
и технорука тов. Пичугина наложе
ны административные взыскания, 
им предложено устранить указан
ные недостатки. Старший бухгал
тер райпромкомбината Н. С. Mai 
шин с работы уволен.♦ * 1аку-

Рабочие машинно-дорожного от
ряда № 134 «Томлесжелдорстроя», 
занятые на строительстве тепло
электростанция в Молчановском 
районе, написали в редакцию о 
плохой оргаиизации труда и ве- 
своевременной вьшлате зарплаты 
рабочим.

Управляющий трестом «Томлес- 
желдорегрой» тов. Зайцев сообщил 
редакции, что факты подтверди
лись. Меры по устранению недо
статков принимаются. Зарплата 
сейчас выплачивается согласно 
тарифам разряда.
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колониализма пробил
Зарубежные отклики на 

по поводу Декларации
заявление Н. Q  Хрущева 
Генеральной АссамблеиП Е К И Н . Китайские газеты опубликовали заявление главы Советского правительства Н . С . Х р у щ ева по поводу Декларации Генерал)»- ной Ассамблеи О О Н  о предоставлении независимости колониаль ным странам и народам.Под заголовком; « Ч а с  колониализма пробил, колониализм должен быть похоронен» «Ж еньминь жи- бао» публикует полный текст заявления Н . С . Х р ущ ева.Другие газеты напечатали изложение заявления. Газеты выделяют те места из заявления главы Советского правительства, где он говорит, что принятая Генеральной Ассамблеей О О Н  Декларация является большой победой антиколониальных сил и свидетельствует об укреплении общемирового фронта борьбы против колониализма.Изложение заявления Н . С . Х р у щ ева по поводу Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам неоднократно передавалось центральной народной радиостанцией К Н Р  в Пекине.П Р А Г А . Праж ская печать характеризует заявление Н . С . Х р у щ ева как новое свидетельство последовательной борьбы Советского Сою за за окончательное устранение позорной системы колониализма.гРуде право» опубликовала пол-

вовать ликвидации колониализма— этого позорного наследия прошлого —  и о неизбежности победы народов колониальных и зависимых стран.С О Ф И Я . Газета «Народна армия» в редакционной статье « Я сное и категорическое предупреждение» пишет; Решение Генеральной Ассамблеи О О Н  представляет со- большая победа сторонников мира

вой арене, повышения роли и авторитета мировой социалистической системы и, прежде всего. Советского Сою за. Принятие в О О Н  Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, подчеркивает газета, —  этобой одновременно выдающуюся победу Советского Сою за, который устами Председателя Совета Министров Н . С . Хр ущ ева первым заявил о необходимости ликвидации этого позорного явления нашей эпохи.Однако, указывает газета, колониальные государства не торопятся реализовать Декларацию О О Н , они намерены всячески ее саботировать. Об этом убедительно свидетельствуют события в Конго, А л жире, Лаосе и других странах. Именно поэтому Н . С . Хрущ ев призвал народы к бдительности, к решительной борьбе, чтобы заставить врагов мира и свободного развития всех народов уваж ать волю человечества. Хр ущ ев, отмечает газета, решительно предупредил колонизаторов, что народы не будут равнодушно взирать на их дела, а будут решительно бороться за устранение всех препятствий, стоящих на пути к независимости и свободе.У Л А Н -Б А Т О Р . Газета «Унэн» в передовой статье «Великая победавый текст заявления под заголов- единого антиколониального фронком «Безотлагательно и без прово лочек ликвидировать все формы колониализма». Газета выделяет ,те моменты в заявлении, где говорится о решимости Советского правительства всеми силами содейст-
та*» пишет, что выступления подавляющего большинства членов О О Н  против колониализма являются прямым результатом коренного изменения соотношения сил на миро-Борьба бельгийского рабочего класса продолжаетсяП А Р И Ж , 29 декабря. (Т А С С ). Мощные колонны многотысячных демонстраций вновь подтвердили вчера решимость бельгийского рабочего класса бороться до победы. В  Брю сселе, в Льеж е, Генте и-мно- гих других городах ш ахтеры, металлурги, машиностроители, ж елезнодорожники, почтовые служ ащ ие, рабочие коммунального хозяйства, текстильщики вышли на улицы с красными флагами и лозунгами: «Долой гнусный законопроект Эйскенса!», «Демократия— это значит выполнение воли народа!» , «Н ет» —  монополиям!», «Стройте ш колы, а не военные казармы !», «Эйскен с— в отставку!»...П о оценке бельгийской печати, в демонстрациях приняло участие более ста тысяч человек.Правительство Эйскенса обрушивается с репрессиями на бастующ их. В  Генте, одном из крупнейших промышленных центров страны, жандармы, вооруженные дубинками и гранатами со слезоточивым газом, напали на рабочую демонстрацию, зверски избив десятки людей. Другой отряд жандармерии пытался разгромить помещение городского забастовочного комитета, но получил отпор: защ ищ аясь, рабочие отбивались стульями, кирпичами, палками.Бельгийские воинские части, переброшенные в спешном порядке из Западной Германии, развертываются сейчас в юго-восточной Бельгии, окружая «черную страну» — угольный бассейн Ш арлеруа.В  борьбе против рабочего класса правящ ие круги Бельгии нашли такого «союзника», как руководство конфедерации христианских профсоюзов (К Х П ). С  самого начала забастовки профсоюзные боссы удерживали трудящ ихся от участия в ней. А  сегодня, пытаясь противостоять борьбе шестисот тысяч бельгийских трудящ ихся, раскольники из этого католического профсоюзного объединения призвали членов профсоюза выступить в качестве штрейкбрехеров. Это предательство интересов трудящихся вызва)ю взрыв возмущения не только среди бастующ их, но и в  рядах профсоюза.Как сообщает корреспондент газеты «Ю м аните», члены многих католических профсоюзов решили в знак протеста выйти из рядов этого профсоюза. Рабочие металлургического завода в Энгиен-сен-Элуа (Центральная Бельгия) вопреки всем уговорам лидеров-соглашате- лей поиняли решение объявить забастовку. Случаи массового отказа от профсоюзных билетов К Х П , опозорившей себя сотрудничеством с правительством монополий, имеют место в таких промышленных центрах, как А лост, Малин, Рене.С  другой стороны, в ходе нынешней всеобщей забастовки все чащ е осуществляется единство действий в рабочем движении. Н а многих предприятиях коммунисты и социалисты заключают соглашения о выступлениях под общими лозунгами.В  обстановке сплочения всех сил трудящ ихся в борьбе против моно- 'полий прошел вчера массовый митинг рабочих города -Юи (близ Л ьежа). Активную роль в объединении

рабочего класса играет Компартия Бельгии, которая обратилась с призывом ко всем трудящимся.Участники всеобщей забастовки пользуются все большим сочувствием и поддержкой со стороны широких масс .народа. Печать публикует сообщения о присоединении к бастующим даж е тех слоев населения, которых законопроект Эйскенса непосредственно не затрагивает, об отказе иметь дело с теми магазинами и предприятиями, где работают штрейкбрехеры и т. п . Вчера, когда колонны демонстрантов проходили по улицам бельгийской столицы, из окон домов в центре города неслись приветственные крики демонстрантам и возгласы: «Эйскенса — в отставку!».В  Брю сселе состоялся большой митинг, на котором выступил генеральный секретарь профсоюза рабочих-металлургов Раймонд Ла- тэн. «Поклянемся все, —  сказал оратор, —  продолжать нашу борьбу до победы, и никакие фашистские методы правительства Эйскенса не заставят нас отступить!». Огромная площадь ответила на этот призыв пением «Интернационал а » ...По последним сообщениям из Бельгии, расправа жандармерии с демонстрантами в Генте вызвала гнев и протесты во всей стране. В знак протеста против произвола руководство профсоюзов города Антверпена призвало всех трудящ ихся объявить забастовку (до сих пор в этой части страны —  Фландрии, где большое влияние имеют католическая церковь и католические профсоюзы, забастовка носила частичный характер). Сегодня утром растянувшиеся на десятки километров причалы Антверпена, одного из крупнейших портов С е верного моря, замерли. Не вышло в море ни одно судно. Остановились заводы в пригородах.Французский рабочий класс откликнулся на призыв Ц К  Французской коммунистической партии и Всеобщей конфедерации труда выразить свою братскую солидарность с трудящимися Бельгии. На общем собрании представители докеров Северной Франции приняли решение не обслуживать бельгийские суда. В  Антверпен выехала делегация французских докеров, чтобы заявить о своей солидарности с портовыми рабочими Бельгии. Н а всех заводах пограничного французского департамента Нор распространяются воззвания, призывающие петициями, резолюциями, митингами поддержать классовую битву бельгийского пролетариата. Делегации в Бельгию направляют французские железнодорожники Лилля.Всеобщ ая конфедерация труда протестует сегодня против попыток правительства Эйскенса войсками и полицией подавить забастовку и горячо приветствует бастующих. Руководство В К Т  выделило миллион франков в фонд помощи участникам всеобщей забастовки в Бельгии и призвало всех французских трудящихся начать добровольный сбор средств —  как знак искренней и широкой солидарности трудящихся Франции со своими бельгийскими товарищами.

и прогресса человечества, это лучшее подтверждение современности выдвинутых Советским Союзом предложений. Монгольский народ, отмечает в заключение газета «У н эн », будет продолжать борьбу против колонизаторов до победного конца, добиваясь претворения в жизнь исторического документа О О Н , требующего предоставления независимости всем угнетенным народам.М Е Х И К О . Мексиканские газеты на видных местах помещают сообщения из Москвы о заявлении Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева по поводу Декларации Генеральной А ссам блеи О О Н  о предоставлении неза висимости колониальным странам и народам. Касаясь замечания Н . С . Хрущ ева о результатах голо- ; сования в О О Н  по вопросу о коло- 'ниализме, газета «Ультимас ноти- сиас» подчеркивает, что «в О О Н  восторжествовали советские идеи».«Хрущ ев заявляет, что эра колониализма отжила свой век», —  отмечает газета «П ренса». (Т А С С ).
БОЕВЫЕ ДЕЙ СТВИ Я  

АЛ Ж И РСК И Х  
П АТРИ ОТОВК А И Р , 29 декабря. (Т А С С ). В  опубликованном здесь коммюнике информационного бюро Временного правительства Алж ирской Республики говорится, что за период с 8 по 23 декабря части алжирской национально-освободительной армии провели 29 наступательных операций против французских укрепленных позиций и участвовали в 46 других боях с войсками противника.Алж ирские партизанские отряды совершили 39 внезапных нападений на места сосредоточения французских войск и полиции.В  результате боев потери французских войск составили свыше 460 человек убитыми и ранеными. Уничтожено 53 французских броневика и танка, сбито 10 военных самолетов противника, захвачено 214 винтовок и автоматов, а также большое количество боеприпасов и военного снаряжения. Н а сторону алжирской национально-освободительной армии перешли 8 французских солдат с оружием.

Э тот сним ок помещен в «Обсервер» (Англия). Газета сопровож дает его 
подписью : «Сапог и оруж ие —  вот такого обращ ения ожидаю т сегодня от”  
армии в Конго». Головорезы М обуту зверски обращ аю тся с населением.

(Ф о то хр о н ика ТА СС).
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Забастовочн ая
борьба

австрийских
трудящ ихсяВ Е Н А . 29 декабря. (Т А СС). Принятое австрийским правительством решение повысить со 2 января 1961 года цены на хлеб и муку вызвало в Австрии волну протестов. Курс на вздорожание жизни, выразившийся в повышении транспортных тарифов и цен на ряд товаров, привел к росту недовольства среди рабочих и служ ащих.К ак только стало известно решение о повышении цен на хлеб, пишет газета «Ф ольксш тимме»,’ рабочие железнодорожных мастерских Вены прекратили работу. Рабочие и служащ ие другого предприятия австрийской столицы — ̂вагоностроительного завода — объявили двухдневную забастовку. Они потребовали, чтобы правление объединения австрийских профсоюзов выступило против роста цен, за повышение заработной платы. С  такими же требованиями обратились в объединение австрийских профсоюзов железнодорожники Санкт-Пельтена и рабочие мастер ских Зиммеринга.Объявили забастовку рабочие железнодорожных мастерских Линца. . . .Коллектив теплоцентрали Линца, как сообщает «Фольксгнтим- ме», решил бороться за свои требования так, «как это делают в настоящее время трудящиеся Бельгии».Собрания и митинги протеста против повышения цен состоялись и на многих других предприятиях страны. Трудящ иеся Австрии подымаются на активную борьбу за свои права, против снижения их жизненного уровня.

П О Л О Ж Е Н И Е  В К О Н Г ОБ Е Л Г Р А Д , 29 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Т А Н Ю Г , Мобуту вылетел вчера из Леопольдвиля в Лулуа- бург — главный город провинции К асаи, чтобы «все подготовить к прибытию туда президента Касаву- бу».Вместе с Мобуту на бельгийском самолете отбыла в Лулуабург группа его офицеров и солдат. Д ва дня назад туда уж е был переброшен первый отряд мобутовских офицеров и солдат.

Население провинции Касаи, отмечает корреспондент, поддерживает законное правительство премьер-министра Патриса Лумумбы.Поездки К асавубу и Мобуту по провинциям Конго используются для укрепления их узурпаторского режима на местах и для создания военных опорных пунктов вокруг Восточной провинции. Переброшенные в Кокийавиль под предлогом поездки Касавубу в Экваториальную провинцию войска были остав лены там для дальнейшего исполь-
Операциями ООН в Конго 

командует посол СШАА К К Р А , 29 декабря (Т А С С ). Как передает из Леопольдвиля специальный корреспондент газеты «Ивнинг нью с», офицеры стран Н А Т О , входящие в состав сил О О Н  в Конго, не выполняют приказов специального представителя генерального секретаря О О Н  в Конго Д айяла, если эти приказы не получили одобрения посла С Ш А  в Конго Тимберлейка.
Негодование кубинцевГ А В А Н А , 29 декабря- (Т А С С ). Новое варварское преступление террористов и контрреволюционеров — взрыв бомбы в одном из универсальных магазинов Гаваны, в результате которого серьезно пострадали 15 человек, в том числе дети и женщины, — вызвало гневное возмущение всего кубинского народа. Кубинцы единодушно требуют самого строгого наказания преступников.С  заявлениями протеста против диких преступлений контрреволюционных сил выступили революционные организации Кубы, в том числе конфедерация трудящихся Кубы , народно-социалистическая партия, ассоциация молодых повстанцев, университетская федерация студентов. Настаивая на принятии решительных мер против тех, кто в бессильной злобе перед лицом победоносного движения революции вперед покушается даж е на жизнь женщин и детей, они заявляют в то ж е время, что никакие акты террора и саботажа не запугают народ Кубы , не подорвут его единства. Напротив, они еще больше сплотят всех кубинских патриотов вокруг революционного правительства, укрепят решимость народа Кубы бороться за окончательное торжество революции.

Революция, пишет в редакционной статье газета «Револю сьон», уничтожила все привилегии и построила новую К убу —  страну рабочих и крестьян, простого народа и патриотов. Поэтому ненависть империалистов, стремящихся напасть на К убу, приобретает самые различные формы: клеветнические кампании и поджоги сахарных плантаций, экономическая блокада, постоянные угрозы агрессией, различные провокации, покровительство преступникам, предателям, трусам и наемникам всех мастей. Но на все эти враждебные кампании, на все эти открытые агрессивные акты наше правительство, представляющее интересы рабочих и крестьян, всех патриотов, отвечало ударом на удар. Из всех битв, навязываемых империализмом и его агентами, наш сплоченный и мужественный на- рюд выходил победителем. Перед лицом последнего преступления, заключает газета, революционное правительство и народ Кубы еще больше повысят свою бдительность, укрепят свои силы, чтобы расправиться с наемниками, предателями и их иностранными хозяевами, которые покушаются даж е  на жизнь детей и женщин.

Подобная процедура выполнения приказов Д айяла, по словам корреспондента, была введена после того, как штаб Н А Т О  потребовал, чтобы страны —  члены Н А Т О  дали указания своим офицерам в Конго держать связь с американским послом Тимберлейком. Офицеры стран Н А Т О  подчиняются только тем приказам Дайяла, которые благоприятствуют интересам западных держав.

зования при нападении на Стэнливиль.Развертыванию граж данской войны в Конго прямо содействует командование войсками (ЗОН, давшее безоговорочное согласие на переброску мобутовских солдат и офицеров в Л улуабург. К омандование войсками О О Н  в Конго. как известно, всячески препятствовало законному правительству Патриса Лумумбы перебрасывать войсковые части из одной провинции в другую.Б Е Л Г Р А Д , 29 декабря. (Т А С С ). Клика К асавубу— Мобуту выдвигает наглые требования, пытаясь диктовать не только цели, но и состав примирительной комиссий О О Н  в Конго.По сообщению корреспондента агентства Т А Н Ю Г  из Леопольдвиля, К асавубу выступил против включения в состав этой комиссии представителей Индии, Ганы и Гвинеи, которые голосовали на Генеральной А ссам блее О О Н  против признания Касавубу представителем Республики Конго.В  знак протеста против политики колониальных держ ав, протащивших К асавубу в О О Н , из состава этой комиссии, как известно, вышли Объединенная Арабская Р еспублика. М али и Марокко.

С п о р у

На лыжне— 
политехвикнс  24 по 29 декабря проходили соревнования по лыжам на первенство политехнического института.В  гонке на дистанции 10 и 20 километров первые места заняли соответственно студенты второго курса физико-технического факультета Николай Рукш а и Василий Петухов. В . Петухова в прошлом зимнем сезоне не считали сильным лыжником. Звания чемпиона института он добился исключительно благодаря упорным, настойчивым тренировкам. Н . Рукш а пришел к нам уж е опытным гонщиком, но чемпионом стал впервые.. В  прыж ках на лы ж ах с трамплина победителем стал первокурсник геологоразведочного факультета Анатолий Акулов который выполнил норму II разряда- Он ж е завоевал первенство в двоеборье. В  слаломе победили неоднократный чемпион Томска и области в этом виде спорта инженер Леонид Соколов и студентка геологоразведочного факультета Прилепская.Чемпионкой в гонках на 5 и 8 ки- кометров стала четверокурсница радиотехнического факультета Валентина Рудченко. /Решающим днем соревнований, был третий, когда проходили эстэ-\ фегные гонки 4 X 5  км у мужчин и '  4 X 3  км — у женщин. Первые места заняли лыжники и лыжницы механического факультета. И х команда победила в первенстве института. Н а втором месте —  будущие геологи —  разведчики недр.Сильнейшие лыжники в составе сборной команды будут защищать честь института в предстоящем первенстве областного совета «Буревестника ». С . Ш О Р О Х О В , главный судья соревнований.

Н а  п е р в е н с т в о  Р С Ф С Р  
п о  х о к к е ю  с  ш а й б о й

Два поражения томичейТомичи провели в Красноярске две очередные встречи на первенство Р С Ф С Р  по хоккею с шайбой среди команд первой группы. Противником хоккеистов Томского политехнического института на сей раз был спортивный коллектив «Энергия»- Обе игры закончились в пользу красноярцев: 7:5 и 6:5.
Шахматный

конкурсЭтюд №  2. Составил Л . И скра.За решение 2 очка.

\

И З В Е Щ Е Н И ЕТомское областное отделение Общества по распространению политических и научных знаний и областная филармония организуют
для молодежи Томска музыкальный лекторий. Абонементы на 10 лекций-концертов можно приобрести в областном лектории. Цена абонемента 40 рублей.

П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 31 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха 9 — 14 градусов мороза.
1— 2 января по обдасти ожидается облачная погода с  прояснениями, местами слабый снег, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 15— 20, при прояснении — 2 2 — 27, днем — 12— 17 градусов мороза.

Казармы, стрельбища, аэродромы для бундесвера..'Б Е Р Л И Н , 29 декабря. (Т А С С ). 30 тысяч гектаров земли запланировано в ближайшее время под строительство военных объектов, предназначенных для западногерманского бундесвера и размещенных в Ф Р Г  войск западных держ ав. Военно-морской флот Западной Германии приступит к осуществлению программы строительства военных кораблей снабжения. Предусматривается строительство 4 5 — 50 судов общим водоизмещением около 100 тысяч тонн. В ласти предусматривают также закупку двух американских десантных судов, которые будут использоваться для транспортировки западногерманских войск.Эти - подробности дальнейшего вооружения боннской армии передало агентство А Д Н  со ссылкой

на официальные источники в Бонне-Агентство А Д Н  сообщает, что на 30 тысячах га, конфискованных на военные цели, начнется строительство казарм, складов боеприпасов, стрельбищ, аэродромов и портовых сооруж ен и й., Например, в Северной Баварии будет сооружено четыре новых полигона.Конфискацию новых земель военные власти объясняют тем, что учебные полигоны в Графенвере, Хоэнфельсе и Вильдфлеккене больше не отвечают «растущим потребностям». Один из четырех полигонов сооружается в лесу Фран- кенвальд, в непосредственной близости от государственной границы Г Д Р .За последние 5 лет боннское военное министерство конфисковало

То-мский областной драматический театр имени В . П . Чкалова 31 декабря — новогодний концерт.Начало в 7 час. вечера
Кинотеатр имени М . ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) работает филиал кинотеатра имени М . Горького.31 декабря — новый художественный фильм «О б этом говорит вся М ахалля». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-20, 4 . 5-40.З ал  кинохроники31 -декабря —  новый художественный фильм —  «Седьмое путешествие Синдбада». Сеансы: 10, 11-35, 1-10.Кинотеатр имени И . Черных31 декабря. Большой зал — новый художественный фильм «Впереди крутой поворот». Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Малый зал — «М оя жена хочет петь». Сеансы: 2-10, 3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 10-30. Дети до 16 лет не допускаются.Для детей —  «Тайна крепости». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40.Конторе материально-технического снабжения Томского управления Министерства связи требуются рабочие на склад.Обращаться: г. Томск, улица для строительства военных объек-1 Крылова, 21, 3-й этаж, комната тов уж е свыше 415 тысяч га. I l 5 .  2 — 1

Суббота, 31 декабря20.3 0 . Д ля маленьких зрителей. «Новогодний сон Ш устрика и Мям- лика». 2,1.00. «Перелистывая кален дарь...» . 21.3 0 . Новый художественный фильм «Хл еб и розы»23.00. « С  наступающим новогодним праздником, дорогие товарищ и!». Выступление первого секретаря Томского горкома К П С С  Ю . П . Садакова. 23.1 0 . Обозрение « В  полуночный радостный час»24.00. Праздничный концерт.Заводу «Технохим» срочно требуются кочегары и электромонтеры.Обращаться: г. Томск, улица С ибирская, 4 0 . 2 — 1Томскому облурсу требуются для работы в аппарате урса: машинистка, инженер по промышленным предприятиям и в районы области —  старшие бухгалтеры, экономисты, бухгалтер-ревизор н инспектор общественного питания.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз, 12, отдел кадров облур- са . 2 — 1

Ь с d ,е I g hБелые начинают и выигрывают.
В и к т о р и н аВ  последнем разделе шахматного конкурса мы предлагае.м вопросы, относящиеся к истории, теории и практике шахматной игры. За правильные и полные ответы на все вопросы участникам конкурса засчитывается 6 очков.1. Укажите число международных гроссмейстеров в С С С Р  и за рубежом.2. Какая партия в истории ш ахмат получила название «неувя- дае.мой» и «вечнозеленой?».3 . Какие известны вам высказывания Льва Толстого о шахматах?4. Кто из томских шахматистов был чемпионом Р С Ф С Р  по шахматам?5. В  каком году то.мские шахматисты выиграли командное первенство Сибири?6. Кто из видных томских ученых был дважды чемпионом С и бири по шахматам?.

Редактор В : А . К У З Ь М И Ч Е В .
Товарищи по работе с прискорбием извещают о преждевременной смерти члена К П С С  С Л Ю С А Р Е Н К О  Виталия Ефимовича и выражают соболезнование семье покойного.
Коллектив текстильной фабрики выражает глубокое соболезнование Антоновой Марии Прокопьевне по поводу преждевременной смерти муж а А Н Т О Н О В А  Николая Андреевича.

Областной конторе Госбанка на постоянную работу требуются: шоферы, инкассаторы, машинистка и уборщицы.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 109, сектор кадров.2 — 1
Ас  1 января 1961 года вводится следующий тариф за пользование легковыми таксомоторами всех марок: за проезд одного километра— 10 коп., за один час простоя у  клиента —  1 руб. Кроме того, за каждую поездку (при включении таксомоторов), независимо от километража пробега, взимается дополнительная плата 10 коп.Граждане пассажиры, пользуйтесь услугами таксомоторов!
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